

CONFIRMAN UNIVERSIDADES

Dejan de enviar médicos pasantes a zonas de riesgo

GUADALAJARA. Universidades y escuelas de medicina dejaron de enviar a sus estudiantes a prestar su servicio social en comunidades de Jalisco, Chihuahua, Michoacán, Guerrero y Zacatecas por casos de robos, secuestros, agresiones sexuales y asesinatos. Francisco Muñoz Valle, rector del Centro Universitario de Ciencias de la Salud de la UdeG, confirmó a **Organización Editorial Mexicana** la restricción para enviar estudiantes a 10 municipios en tanto no cambien las condiciones de seguridad y mejore el equipamiento de los centros de salud. "En la Tierra Caliente, en Buenavista, Michoacán (...) ahí por la violencia se complica aún más el que vayan los especialistas a los hospitales", admitió el presidente Andrés Manuel López Obrador ayer en su *mañana*. **Pág. 4**

UNIVERSIDADES DEJAN DE ENVIARLOS A ZONAS DE RIESGO

Violencia aleja a médicos pasantes de comunidades

RAFAEL RAMÍREZ, RICARDO HOLGUÍN
/El Heraldo de Chihuahua e

ISAURA LÓPEZ /El Occidental

Facultades de medicina vetan poblados en Jalisco, Chihuahua, Michoacán, Guerrero y Zacatecas

GUADALAJARA. Universidades y escuelas de medicina dejaron de enviar a sus estudiantes a prestar su servicio social en comunidades al interior de los estados debido a la violencia que prevalece en algunas zonas, donde sufren robos, secuestros, agresiones sexuales y asesinatos.

Apenas ayer, el presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció la dificultad para que médicos especialistas vayan a zonas marginadas del país por la violen-



cia, situación que pega también a los estudiantes que cursan el último año en las carreras de la salud.

“En la Tierra Caliente, en Buenavista, Michoacán (...) ahí por la violencia se complica aún más el que vayan los especialistas a los hospitales”, admitió el Presidente ayer en su *mañanera*.

Un ejemplo de ello es Jalisco, donde desde hace tres años la Universidad de Guadalajara (UdeG) —pública— y la Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG) —que es privada— dejaron de enviar personal al norte del estado tras el asesinato de un pasante de la carrera de medicina junto con un chofer de una ambulancia entre Fresnillo, Zacatecas, y Huejuquilla en la entidad jalisciense.

Son 10 municipios a los que las universidades y escuelas de medicina jaliscienses dejaron de enviar prestadores de servicio social: Bolaños, Colotlán, Chimaltitán, Huejúcar, Huejuquilla el Alto, Mezquitic, San Martín de Bolaños, Santa María de los Ángeles, Totatiche y Villa Guerrero.

En entrevista telefónica con **Organización Editorial Mexicana (OEM)**, Francisco

Muñoz Valle, rector del Centro Universitario de Ciencias de la Salud de la UdeG, confirmó que la decisión permanecerá en tanto no cambien las condiciones de seguridad en la zona y haya mejoras en el equipamiento de los Centros de Salud.

En Chihuahua, donde hoy se publican las sedes para los pasantes de servicio social, la Universidad Autónoma de Chihuahua y la Secretaría de Salud del Estado acordaron dejar de enviarlos a por lo menos 30 localidades en la Sierra Tarahumara en los municipios de Guadalupe y Calvo, Urique, Guazapares, Batopilas, Guachochi, Nonoava y Álvaro Obregón.

El caso que detonó el bloqueo a las comunidades fue el homicidio de la doctora Massiel Mexía, anestesióloga del hospital rural del IMSS en San Juanito, municipio de Bocoyna, ocurrido en julio de 2022.

En Michoacán, las regiones de Tierra Caliente y la costa no son opción para los pasantes de medicina de la Facultad de Medicina de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), reconoció la rectora, Yarabía Ávila.

Los jóvenes evitan cumplir con el requisito en municipios como Tepalcatepec, Apatzingán, Coahuayana, Huetamo, Aguililla y Tuzantla.

En enero de 2023, cinco pasantes fueron sacados de Tepalcatepec ante el clima de violencia que se vivía en ese municipio michoacano.

La Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro) modificó a partir de este semestre la designación de zonas para que los estudiantes de Medicina realicen sus internados o servicio social en hospitales o centros de salud que estén en sus zonas de origen.

“Lo que estamos haciendo en la universidad, es que los jóvenes de la escuela de medicina hagan sus internados en las regiones de donde vienen y así evitar que el tema de la inseguridad pueda afectar”, señaló el rector de la UAGro, Javier Saldaña Almazán.

En Zacatecas, son cuatro los municipios en el sur del estado los vetados para pasantes de Unidad Académica de Medicina Humana de la Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ): Villanueva, Mezquitil del Oro, Apulco y Noria de Ángeles, reconoció la directora Rosa Martha Covarrubias Carrillo.

“No se tiene que mandar ningún pasante a las áreas donde incluso no puede entrar ni la Guardia Nacional”, declaró el presidente del Colegio de Médicos de Tamaulipas, Jorge Rosendo Sánchez Medina. Con información de y Víctor Chávez /El Occidental, Sandra Castro y Gabriela Serralde /El Sol de Morelia, Enrique Hernández /El Sol de Acapulco, Ana Vacío /El Sol de Zacatecas

10
MUNICIPIOS DE JALISCO
fueron excluidos de las
universidades para enviar
a estudiantes a realizar
su servicio



**“No se tiene que mandar
ningún pasante a las
áreas donde incluso no
puede entrar ni la Guardia Nacional”**

JORGE ROSENDO SÁNCHEZ MEDINA

PRESIDENTE DEL COLEGIO DE
MÉDICOS DE TAMAULIPAS



Un colectivo de médicos pasantes de Zacatecas marchó en julio de 2022 para exigir seguridad

